
1 

令和 元 年度 

第７回（10 月）教育委員会定例会会議録 

 

日 時：令和元年 10 月 24日(火) 15時 00分～17時 00分 

場 所：村民センター小会議室 

出席者：教育長 清水 閣成 

委 員 清水 道直・林 百代・出羽澤和子・薄田 東 

事務局：教育次長 伊藤 弘美 

書 記：池上 博子 

以上７名 

 

１ 開 会 

 

２ 教育長あいさつ 

 ・ 飯田市で行われた研修総会、お疲れ様でした。その直ぐあとの、台風 19号の大

きな被害は、今なお TV等で、復旧を含めた災害の報道が続いております。心が重

く痛い思いです。 

学校関係では、休校の小中学校 4校が「来週中の登校と給食の再開を目指す」と本

日付けの新聞に記事がありました。子どもたちの元気な姿が早く学校で見ることがで

きることを願うところです。 

おりしも、台風 19 号接近の中南部小学校で行われた「防災宿泊体験」は、子ども

達の意識の育ちにつながっていると思うとともに、学校を避難所とした場合の「マニ

ュアル作り」を急ぐ必要があると受け止めております。 

 

３ 報告・確認事項 

(1) 学校給食給食費改定について （会議資料１） 

＜係＞ 

○資料をもとに説明 

・平成 20年 4月の値上げ以来、現在に至っている。 

・食材、米・パン・牛乳などの値上げにより、地元産の食材による栄養摂取基準を

満たす給食の提供が困難になってきている。 

・検討会を立ち上げて R2年 4月の改定を目指し、動き出している。 

・給食センターは運営委員会で決定していくが、南部小も併せて検討していく。合

同の検討会をもつ。 

○質疑 

・所要量と購入量について 等 

＜教育委員＞ 

・現在 1 人年間 2,000 円の補助。1 食あたり 10 円の補助があるが、村の補助
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はどうなる見通しか。他市町村で補助の状況は。 

＜教育次長＞ 

・村の補助については、今後検討していく。 

※他市町村の状況について説明 

・補助について、保護者に丁寧に説明していく必要がある。 

＜教育委員＞ 

・保護者は、今迄給食でやり繰りしてきている状況の受け止めと、各家庭での食材

の値上げについては実感しているので、給食費の値上げについて理解されるの

ではないか。 

・保護者への丁寧な説明を大事にしたい。 

＜教育長＞ 

・今後、検討会等の状況を定例教育委員会で伝えていく。 

(2) 「学校給食におけるアレルギー対応マニュアル」について （会議資料２） 

＜係＞ 

○資料をもとに説明。 

・「学校給食におけるアレルギー対応マニュアル（南箕輪版）」がここまでの形とな

った。 

・文科省からの指針を基に作成。 

・作成委員会には、養護教諭にも参加いただいた。 

・“曖昧さ”のある対応については、安全性を最優先し今後行わない。状況によっ

ては、弁当対応を保護者にお願いする。 

・今後、庁議・議会全員協議会への報告を経て、保護者に周知していく。 

＜教育長＞ 

・「調査表」は、今年度から活用している。小中学校 9 年間をつないでいくもの。

保育園から繋ぐことができればと考える。 

 (3) 南部小学校給食室改修について 

＜教育次長＞ 

・総合教育会議を踏まえ、今ある設備を活かしながらできないか検討している。そ

の場合、どれ位予算が必要か見積もりを立てているところ。未だ不確定であり、

ある程度になれば教育委員の皆様にお示ししていく。 

(4) 子どもを真ん中にした地域づくりについて （会議資料３） 

 ＜教育長＞ 

・今迄動いてきているが、「ノーメディア」とするとメディアを否定するような受

け止めもあり「ノーメディア」を「アウトメディア：メディア利用を控え、子ど

もとふれあう日」とした。ご意見をお願いしたい。また、今の動きを別紙で“見

える化”していただいた。ご承知おきいただきたい。 

 ＜教育委員＞ 

・「距離をおく」「子どもとふれあう」を大事にしていくという意味を大事にしてい

く方向で良いと思う。 

・広げていく中で、意見や考えをいただけると良い。 
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 (5) LD等通級指導教室サテライト教室について （会議資料４） 

＜教育長＞ 

・サテライト教室について、南箕輪村・南箕輪小学校に設置を願うことを伊那市に

伝えた。今後、LD等通級指導教室連絡会と村教委が連絡を取りながら進めてい

く。 

・現在、南箕輪小学校・南部小学校で「LD 等通級指導教室での学び」のニーズが

ある児童がいるかどうか検討している。 

＜教育委員＞ 

・ニーズがある児童で、サテライト教室が設置されれば通級を希望するが、伊那北

小・箕輪中部小までは通えない児童もいるのでは。 

＜教育長＞ 

・そのことも含め検討していく。 

・サテライト教室設置の場合、予算が 100,000 円程必要となるのでお願いして

いく。 

 (6) 児童・生徒数について （会議資料５） 

＜教育長＞ 

資料にもとづき、報告がなされた。 

(7) 不登校児童生徒について 

   非公開 （会議資料６） 

(8) 事故報告 （会議資料７） 

非公開 

(9) 各委員から（課題、希望）（口頭にて） 

    特になし 

(10) 10月事業報告・11月事業計画について （会議資料８） 

資料にもとづき、報告・確認がなされた。 

(11) 11月・12月定例会について 

11月 21日（木）15時から 予定 

12月 19日（木）15時から 予定 

 

４ その他 

 (1) 上伊那社会教育関係者懇談会について （会議資料９） 

資料にもとづき、確認がなされた。 

 (2) 人権講演会について （会議資料 10） 

資料にもとづき、確認がなされた。 

 

５ 閉 会 

以上 

 


